
Umweltamt, 24.08.2022 
 
 
Anfrage der SPD-Fraktion vom 16.08.2022 zur Sitzung der Bezirksvertretung 
Jöllenbeck am 25.08.2022 (Drucksachen-Nr.: 4479/2020-2025) 
 
 

Umbruch von Dauergrünland Heidsieker Heide (Gemarkung Jöllenbeck, Flur 2, 
Flurstück-Nr. 562) 
 
 
 
Frage: 
Wurde ein Antrag auf Umwandlung einer Dauergrünlandfläche in Ackerland für 
das Flurstück 502 in der Heidsieker Heide gestellt? 
 
Antwort: 
Ein Antrag auf Grünlandumwandlung müsste bei der Landwirtschaftskammer 
Nordrhein-Westfalen, Kreisstelle Minden-Lübbecke gestellt werden. Bei einer 
Antragstellung wird u.a. die Untere Naturschutzbehörde der Stadt Bielefeld zur Abgabe 
einer Stellungnahme beteiligt. Ein Antrag für die Grünlandumwandlung liegt dem 
Umweltamt für die o. g. Fläche nicht vor. 
 
Am 08.08.2022 ist im Rahmen eines Amtshilfeersuchens seitens der 
Landwirtschaftskammer Nordrhein-Westfalen, Kreisstelle Minden-Lübbecke bei der 
Unteren Naturschutzbehörde angezeigt worden, dass auf dieser Dauergrünlandfläche 
jetzt Mais angebaut wird. Am 09.08.2022 wurde die Fläche von einer Mitarbeiterin der 
unteren Naturschutzbehörde besichtigt und es ist festgestellt worden, dass auf der 
Fläche aktuell Mais angebaut wird.   
 
 
Zusatzfrage 1: 
Wo liegt die Ersatzfläche? 
 

Antwort: 
Eine Ersatzfläche für das umgebrochene Dauergrünland ist nicht bekannt. 
 
 
Zusatzfrage 2: 
Gibt es seitens des Umweltamtes ein Monitoring solcher Flächen im Stadtgebiet? 
 
Antwort: 
Ein Monitoring von Ersatzflächen für Grünlandumwandlung gibt es nicht. 
 
 
 
i.A. 
 
gez. Möller 
 
 


